

## Hans-Gert Pöttering, un messenger de la paix devant la Knesset

**Au troisième jour de sa visite au Moyen-Orient, le président du Parlement Hans-Gert Pöttering s'est adressé aux membres du parlement israélien, la Knesset. Appelant à un « nouveau départ » pour la paix dans la région, il a répété la position du Parlement européen, favorable à la coexistence de deux Etats israélien et palestinien. Il a aussi invité des jeunes des deux parties au conflit à venir au Parlement européen, en 2008.**

Le discours prononcé par le président du Parlement européen devant la Knesset a quasiment clôturé sa visite officielle dans la région du Moyen-Orient. Après s'être rendu en Cisjordanie sur quelques sites soutenus par des projets de l'ONU, Hans-Gert Pöttering s'est entretenu avec plusieurs dirigeants politiques de la région ; parmi eux, le président de l'Autorité palestinienne Mahmoud Abbas et la Présidente par intérim et porte-parole de la Knesset, Dalia Itzik. Jeudi, il se rendra dans la capitale jordanienne, Amman, pour y rencontrer le roi Abdallah.

### Deux peuples ont le droit de vivre en sécurité

S'adressant aux députés de la Knesset, Hans-Gert Pöttering a tout d'abord rappelé que le patrimoine israélien était commun au patrimoine européen, avant d'évoquer longuement le conflit israélo-palestinien. « *A nouveau, la région est en flammes* », a-t-il déclaré, ajoutant que le Parlement restait solidaire des peuples israéliens et palestiniens. Deux peuples qui, selon lui, « *ont le droit de vivre en sécurité* ».

A propos des récentes tensions, le président du Parlement européen a reconnu qu' « *Israël a la droit de se défendre. Mais elle doit éviter de réagir de manière disproportionnée et faire d'innocentes victimes parmi la population civile. Le droit international est contraignant, pour nous tous.* »

### Lancer de nouvelles initiatives internationales

« *Ne serait-il pas possible qu'Israël, les palestiniens, les Etats arabes et le Quartet sur le Moyen Orient se mettent d'accord sur le format, la mise en œuvre et le contenu d'une conférence conjointe ?* », a demandé Hans-Gert Pöttering devant la Knesset. Une telle conférence traiterait de la paix et la sécurité dans la région, ainsi que d'un avenir qui verrait les Etats israélien et palestinien exister côte à côte, dans des relations de bon voisinage et avec des frontières sûres.

Le Parlement européen est favorable, a-t-il ensuite rappelé, à la solution de deux Etats séparés sur la base des frontières de 1967. « *Il y a cinquante ans, en Europe, d'anciens ennemis ont décidé de dépasser la défiance, pour ne pas dire la haine, qui existait entre eux, et de choisir au contraire la réconciliation* » : c'est ainsi que Hans-Gert Pöttering a exhorté israéliens et palestiniens à suivre la même voie de pacification.

### Souffrances constatées, souffrances partagées

« *J'ai été profondément choqué par les conditions économiques, sociales et humanitaires que j'ai vues ici* », a-t-il ensuite raconté. Evoquant la rétention par Israël des droits de douane et taxes normalement perçues par l'Autorité palestinienne, le président du Parlement a appelé le gouvernement israélien à « *libérer les revenus palestiniens, d'un montant de près de 700 millions de dollars* ». Car « *les mères et les femmes palestiniennes pleurent comme le font les israéliennes, lorsque leurs maris sont au chômage, sont en prisons ou même morts* ». Sur une note plus optimiste, il a également parlé des rires des écoliers palestiniens, « *tout aussi réconfortants que les rires des écoliers israéliens* ».

A Bethléem en Cisjordanie, le dialogue interreligieux existe : « *Ce dialogue a pour but d'abattre les murs dans les cœurs et les esprits des peuples. Mais il en est empêché par le mur qui existe dans la réalité.* », a poursuivi le président du Parlement. « *Les lieux saints devraient toujours rester librement accessibles* », et ce quelle que soit la religion, selon lui. « *Nous devrions avoir le courage de faire un nouveau départ, ensemble* ».

## **Le Parlement européen, acteur de la paix au Moyen-Orient**

L'année 2008 sera l'Année du Dialogue Interculturel : une belle occasion pour rassembler des jeunes venus d'Israël, de Palestine, des Etats arabes et de l'Union Européenne au Parlement. Car comme l'a rappelé l'auteur de la proposition, « *la paix commence avec l'éducation de nos enfants* ». Hans-Gert Pöttering a enfin appelé au réexamen des livres scolaires pour en supprimer tout stéréotype.

Récemment, le Parlement européen a agit à plusieurs niveaux à propos du Moyen-Orient :

- une délégation de parlementaires s'est rendue début mai dans les territoires palestiniens. Elle a appelé à mettre fin au boycott politique et économique imposé au gouvernement palestinien depuis l'élection du Hamas en 2006.
- le 22 mai dernier, les députés européens ont débattu en plénière de l'escalade de la violence dans les territoires palestiniens, en Israël et au Liban. Après avoir exprimé leur inquiétude, une majorité de députés européens a réitéré son soutien au gouvernement palestinien d'union nationale.